

ONG avec statut
consultatif à l'ECOSOC
(conseil économique
et social des Nations
Unies)

association

G.R.A.F.E.

génération recherche action & formation pour l'environnement



Rapport d'activités 2014



Aquarelle Marie Graf

en bref

Historique : en 1994, Marie Graf, déléguée de l'Université de Genève à l'Académie Internationale de l'Environnement (AIE), crée l'association GRAFE afin d'apporter une nouvelle contribution au réseau humanitaire. ONG spécialisée dans le microcrédit, la GRAFE ne poursuit aucun but lucratif.

But : lutter contre la pauvreté en Afrique de l'Ouest (Sénégal, Burkina Faso et Côte d'Ivoire) en améliorant les conditions de vie grâce à l'octroi de microcrédits permettant de générer des revenus et des emplois afin de limiter l'exode rural.

Effectifs : environ 30 personnes (en Suisse + réseau partenaire à l'étranger).

Le mot de la Présidente

Une deuxième année de réorganisation territoriale et de centralisation financière nous a permis d'établir des stratégies pérennes.

En effet, la priorité de la GRAFE a toujours été de garantir la destination des fonds qui lui étaient confiés. Elle avait temporairement suspendu son activité pour établir un bilan structurel.

La poursuite de sa mission dans certaines zones du Sénégal n'est pas remise en cause. Deux articles parus dans le quotidien Le Soleil de Dakar en sont le témoignage : le premier en date du 2 décembre 2014, réalisé par le journaliste S. Oumar Fall, et le second, sous forme de publiereportage paru le 19 janvier 2015. Le Comité directeur en Suisse a pris en compte l'augmentation du prix des engrais, la salinisation des eaux, ainsi que la lenteur dans l'acheminement de la production, trois facteurs qui enlisaient la population dans la paupérisation. Ces deux articles mettent en exergue le soulagement apporté à 1'354 bénéficiaires dont le prêt a été gracié.

Dans l'optique de la mise en place d'un meilleur suivi des flux financiers, la GRAFE a pris deux décisions :

- la première se traduit par une réduction des activités à cause de l'insécurité sur place, les tensions politiques, l'instabilité économique et le risque d'enlèvement. Ces nouvelles données rendent périlleuses les tentatives de soutien dans ces pays.
- la seconde vise à la mise en place d'une meilleure traçabilité des fonds qui nous amène à réduire la couverture géographique ; en effet, le vieillissement des collaborateurs locaux rend plus difficile la récupération des remboursements sur le terrain. En tenant compte des mesures précédentes, les activités reprendront au printemps 2015 dans une zone ciblée.

Pour les raisons évoquées et grâce à votre générosité, la GRAFE a pu faire un don exceptionnel de 30 millions de FCFA (60'000 CHF) à 1'354 bénéficiaires.

Un immense merci pour ce lien solidaire !

Marie Graf

Article du quotidien:

LE SOLEIL - MARDI 2 DECEMBRE 2014

LUTTE CONTRE LA PAUVRETE AU SENEGAL L'Ong Grafe efface 30 millions de FCfa de dettes de ses 1.354 bénéficiaires

Dans le cadre de la lutte contre la pauvreté, l'Ong Grafe a procédé à l'annulation des dettes de 30.291.486 FCfa contractées par ses bénéficiaires. Cette mesure concerne 1354 hommes et femmes habitant la région de Dakar, ainsi que les deux communes de Ross Béthio et de Ronkh, dans la région de Saint-Louis.

Les 1.354 personnes qui avaient contracté un crédit auprès de l'Ong Grafe pour mener des activités génératrices de revenus peuvent se sentir soulagés. Le Comité directeur de cette organisation suisse a, lors de sa dernière réunion, pris la décision d'effacer la dette de tous ses bénéficiaires.

En effet, l'Ong Grafe s'est résolu à renoncer au remboursement des crédits d'un montant de 30.291.486 FCfa contractés auprès d'elle par ses 1311 bénéficiaires localisés à Saint-Louis, particulièrement à Ronkh, Pont Gendarme, Thilène, Ross Béthio, Boudoum, Diawal, Tiguet, Kassack, Lampsar, Gnith et 43 autres à Dakar et dont les activités tournaient au tour de l'agriculture, de la commercialisation, de l'emboche bovine, de la restauration, du petit commerce, de la vente de poisson, de l'artisanat, entre autres.

Cette action du Comité directeur de l'Ong Grafe est motivée par le fait que

dans ces zones, surtout dans le nord du pays, les bénéficiaires « ont été confrontés à de grandes difficultés financières, entraînées notamment par le prix des engrais, la modernisation croissante du matériel agricole, la salinisation des eaux et les lenteurs dans l'acheminement de la production ». Depuis quelques années, l'Ong Grafe, qui a pour but de lutter contre la pauvreté en Afrique de l'Ouest en améliorant les conditions de vie des populations grâce à l'octroi de microcrédits permettant aux bénéficiaires de générer des revenus et des emplois afin de limiter l'exode rural, intervient au Sénégal. « Nous sommes sensibles à ces handicaps et ne souhaitons pas que le remboursement des crédits que nous avons octroyés à des fins humanitaires finisse par devenir un problème de plus pour les paysans et producteurs concernés », a fait savoir la présidente madame Marie Graf.

Samba Oumar FALL

ONG GRAFE SUISSE

association

G. R. A. F. E

génération recherche action & formation pour l'environnement

ONG avec statut consultatif spécial à l'ECOSOC
(conseil économique et social des Nations Unies)

www.assografe.ch

Case postale 1220 – CH-1180 Rolle



1.354 bénéficiaires graciés de remboursement pour un total de plus de 30 millions FCFA

La décision de renoncer à la demande de remboursement des microcrédits ouverts pour un montant total de **30.291.486 FCFA** soulage grandement **1354 bénéficiaires** de prêts, dont **1311** sont localisés à la région de **Saint-Louis (Ronkh, Thilène, Ross Béthio...)** et **43 autres à Dakar**, et dont les activités tournent autour des secteurs de l'agriculture, de l'embouche bovine, de la vente de poisson et de l'artisanat entre autres.

L'Association GRAFE, prenant en compte que les bénéficiaires étaient soumis à de grandes difficultés financières en raison de l'augmentation du prix des engrais, la salinisation des eaux et les lenteurs dans l'acheminement de la production et d'autres effets négatifs, a pris la décision de renoncer au remboursement des microcrédits de ces populations.

À propos de l'origine de l'Association GRAFE, il s'agit d'une idée de Marie Graf, déléguée de l'Université de Genève à l'Académie internationale de l'Environnement (AIE), pour apporter une contribution personnelle et originale au réseau humanitaire.

L'Association G.R.A.F.E, qui signifie Génération Recherche Action et Formation en faveur de l'Environnement, est née en 1994 grâce à son impulsion.

En 2002, de par son enregistrement auprès du ministère de l'Intérieur du Sénégal, elle devient ONG et cette ONG GRAFE acquiert en 2006 un statut consultatif au Conseil économique et social de l'ONU (ECOSOC).

Les buts de l'Association GRAFE sont :

- la lutte contre la pauvreté
- la prévention de l'exode rural par l'amélioration des conditions de vie de ses bénéficiaires.

Le mode d'action de la GRAFE est principalement le microcrédit ; il s'agit d'un prêt d'un montant modeste et à taux d'intérêt très bas destiné à soutenir l'entreprise individuelle ou collective d'une personne (ou groupe de personnes) exclue du système financier classique.

En effet, l'octroi de ces prêts est conditionné non pas à des garanties financières, mais grâce à un réseau de partenaires qui établit un rapport de confiance avec les bénéficiaires.

Géographiquement, la GRAFE agit en Afrique de l'Ouest, essentiellement au Sénégal, au Burkina Faso et en Côte d'Ivoire. Suite aux récentes décisions du Comité directeur, la GRAFE a décidé une restructuration géographique de ses activités pour optimiser l'efficacité des investissements et leur suivi.

Les donateurs de la GRAFE sont des partenaires suisses, tant du domaine institutionnel que privé.

Association GRAFE – CP 1220 – 1180 Rolle – courriel :

info@assografe.ch - site : www.assografe.ch

Secrétariat : +41 21 323 65 34 – fax : +41 21 323 07 96

Quelques chiffres

Détails sur la clôture des MCs sur les zones de Dakar, Saint-Louis et Djilor

Montants graciés selon explications parues dans les deux articles précités du quotidien Le Soleil :

Microcrédits graciés au 31.12.14 par zone

	Dakar	Saint-Louis	Djilor	Total
FCFA	5'877'685	24'413'801	521'000	30'812'486
CHF	10'776.00	44'761.00	955.00	56'492.00

Arnaud Lager, membre du comité

Bilan financier

Produits

Dons ordinaires	11 710
Dons spéciaux	11 620
Intérêts bancaires et CCP	343

Charges

Réalisation projets pays partenaires	400
Frais de fonctionnement	1 656
Frais bancaires et CCP	180

Le fonctionnement et la gestion de l'association GRAFE sont financés par Marie et Andreas Graf ainsi que Gérôme et Philippe.

Les comptes sont visés et approuvés par la Fiduciaire Pidoux à Lausanne et par M. Claude Guillod, vérificateur des comptes.

Gérôme Graf, trésorier

Village de Djilor-Djidiack dans le Siné Saloum

Cérémonie d'accueil et danses dans le village de Djilor (photo du haut)

Mise à disposition d'un microcrédit par notre collaborateur (photo du bas)



nous ont soutenus

Auberge de Dully – Charrière Nicolas à Dully
Auberge de Dully Charrière Nicolas à Dully
Auberge du Soleil Colin Jean-Michel à Bursins
Borel & Barbey Fischer Marc à Genève
Boutique SAB'S Mariana à Genève
Coiffure « Comme aujourd'hui » Puliafito Nicolas à Rolle
Don anonyme Fischer Marc à Genève
Fondation Garbef Glaris Eichenberger Urs à Sevelen
Fondation Rumsey-Cartier Fischer Marc à Genève
Quadrum Pfeiffer Véronique à Rolle
Bard Agnès à Mézières
Bard Astrid et Gilles à Mézières
Beausire Racca Claire à Rolle
Berdar Gabrielle à Sion
Bergay Evelyne à Carouge
Cerutti Bernard à Genève
Chow Doris et Franklin à Céligny
Corbaz Marianne et André à Lausanne
Dalcher Régina à Morges
de Sousa Rocha Céline à Genève
Despland Claude-Alain à Eclépens
Eichenberger Urs à Sevelen
Fasana Jocelyne et Arturo à Collonges-Bellerive
Favre Nicole à Lutry
Fischer Christina et Marc à Rolle
Francis Dora à Féchy
Gisbertz Graf Regula et Axel à Céligny
Gonseth-Favre Pierrette et Denis à Founex
Graf Annemarie à Céligny
Grandguillot Ginette à Chêne-Bourg
Hofer Adeline et Albert à Le Mont-sur-Lausanne
Jacot Edith et Raymond à La Croix-de-Rozon
Jaquet Floriane et Pierre-André à Pully
Kaufmann Heidi et Daniel à Sierre
Knobel Vuichoud Sylvie à Conthey
Koelliker Julie à Ballaigues
Krummen Mikael à Lausanne
Liberati-Bersier Joséphine et Vincenzo à Rosé
(Avry-sur-Matran)
Maillefer-Stidel Anne-Marie à Savigny
Marclay Carmelle à Bex
Monney Simone et Jean à Puidoux
Moren Monique à Collombey
Overney-Bersier Lucienne et Conrad à Lussy
Pache Renée et Thierry à Lutry
Pache Chantal, André, Audrey et Candice à Cugy FR
Paquier Jeanine et Michel à La Conversion
Pidoux Lissette à Yverdon-les-Bains
Pollet Marie-José et Daniel à Cologny
Ricci-Rumo Eliane et Bernard à Cheyres
Schaller Marion Clémentine à Troinex
Schekter Catherine à Rolle
Schmidt Jeannine et Claude à Nyon
Scholl Geneviève à Genolier
Schouwey-Bersier Nathalie à Givisiez
Seydoux Judith et Charles à Choulex
Sobel Denise et Jérôme à Lausanne
Steinmann Marc à Rolle
Streit Rose-Marie à Aubonne
Vazquez Edith à Muraz
Waeber Marianne et Bertrand à Lausanne
Wendnager Verena à Bâle
Zaza Marie-Madeleine à Lausanne



Les réunions et missions en 2014

29 janvier	assemblée ordinaire
19 mai	assemblée générale
29 septembre	assemblée ordinaire
24 novembre	assemblée ordinaire et petit-Noël

En dehors des assemblées susmentionnées, le comité se réunit de manière hebdomadaire pour des séances administratives en comité réduit.



Le comité de la GRAFE

Marie GRAF, présidente et directrice – Philippe GRAF, secrétaire
Gérôme GRAF, trésorier – Arnaud LAGGER, webmaster –
Bernard CERUTTI, membre.

Membres d'honneur

Marc FISCHER, avocat à Genève – Pierrette GONSETH-FAVRE, artiste à Founex
Andreas GRAF, chirurgien à Lausanne – Philippe JACOPIN, avocat industriel
à Colombier, Pierre-André JAQUET, ingénieur à Pully – Daniel KAUFMANN,
relations publiques à Sierre – Martine LOUIS-SIMONET, Professeur médecine
interne à Genève – André PACHE, banquier à Lausanne.



Coordonnées de l'association GRAFE

Siège administratif et présidence

Présidente et directrice : Marie Graf
Case postale 1220 – 1180 Rolle
tél : + 41 79 212 12 59

Donations : Postfinance Bern - Nordring 8 - 3030 Bern Switzerland
CCP 17-382527-4 (ou IBAN: CH02 0900 0000 1738 2527 4 - BIC/SWIFT: POFICHBEXXX)

Secrétariat

Coordinatrice administrative: Anne-Lise Montandon
tél : + 41 21 323 65 34 - fax : + 41 21 323 07 96

www.assografe.ch – info@assografe.ch